



Bulletin

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 5. Mai 2025

Andreas Keiser (SVP, Glattfelden) hat das Amtsgelübde als Kantonsrat abgelegt und ist damit als neues Ratsmitglied in den Kantonsrat eingetreten (KR-Nr. 1/2025). Der 38-jährige Jurist ersetzt Daniela Rinderknecht.

Jeannette Wibmer (Die Mitte, Laufen-Uhwiesen) hat das Amtsgelübde als Kantonsrätin abgelegt und ist damit als neues Ratsmitglied in den Kantonsrat eingetreten (KR-Nr. 11/2025). Die 61-jährige Rechtsanwältin ersetzt Konrad Langhart.

Der Kantonsrat hat FDP-Kantonsrat Beat Habegger mit 159 von 168 massgebenden Stimmen ins höchste politische Amt des Kantons gewählt ([KR-Nr. 113/2025](#)). Der 49-jährige Stadtzürcher Institutsleiter folgt auf den Otelfinger SVP-Politiker Jürg Sulser. Flankiert wird Habegger im Präsidium von Romaine Rogenmoser (SVP, Bülach) und Monika Wicki (SP, Zürich), die beide mit 132 Stimmen gewählt wurden. Neben den drei Mitgliedern des Präsidiums hat der Rat auch die übrigen Mitglieder der Geschäftsleitung (GL) in offener Wahl gewählt. Für das zur GL gehörende Kantonsratssekretariat wurden Marzena Kopp (Die Mitte, Meilen), Urs Waser (SVP, Langnau) und Christoph Ziegler (GLP, Elgg) gewählt. Von Amtes wegen Einsitz in der GL nehmen die Fraktionsvorsitzenden. Neben Marzena Kopp sind dies Thomas Forrer (Grüne, Erlenbach), Sibylle Marti (SP, Zürich), Markus Schaaf (EVP, Zell), Judith Stofer (AL, Dübendorf), Christa Stünzi (GLP, Horgen), Tobias Weidmann (SVP, Hettlingen) und Claudio Zihlmann (FDP, Zürich). Als weitere GL-Mitglieder gewählt wurden Sylvie Matter (SP, Zürich) und Tumasch Mischol (SVP, Hombrechtikon).

Der Kantonsrat hat ohne Gegenantrag GLP-Altkantonsrätin Judith Bellaiche in den Verwaltungsrat der EKZ gewählt, wo sie Martin Bäumle ersetzt ([KR-Nr. 117/2025](#)).

Der Kantonsrat hat Andreas Keiser (SVP, Glattfelden) als Mitglied der KJS gewählt ([KR-Nr. 114/2025](#)). Er ersetzt Stefan Schmid.

Der Kantonsrat hat Stefan Schmid (SVP, Niederglatt) als Mitglied der STGK gewählt ([KR-Nr. 115/2025](#)). Er ersetzt Christian Pfaller.

Der Kantonsrat hat Christian Pfaller (SVP, Bassersdorf) als Mitglied der KSSG gewählt ([KR-Nr. 116/2025](#)). Er ersetzt Daniela Rinderknecht.

Der Kantonsrat hat Tina Deplazes (Die Mitte, Hinwil) als Mitglied der WAK gewählt ([KR-Nr. 140/2025](#)). Sie ersetzt Konrad Langhart.

Der Kantonsrat hat mit 85 Stimmen eine parlamentarische Initiative von Thomas Forrer, Kantonsrat der Grünen, vorläufig unterstützt, mit der gefordert wird, dass Wahlen im Kantonsrat künftig geheim durchgeführt werden können, wenn dies mindestens 60 Ratsmitglieder verlangen ([KR-Nr. 18/2025](#)). Die GL des Kantonsrates wird die PI einer Kommission zu Bericht und Antrag überweisen.

Der Kantonsrat hat mit 98 Stimmen eine parlamentarische Initiative von Marzena Kopp, Kantonsrätin der Mitte, vorläufig unterstützt, mit der gefordert wird, dass der Verwaltungsrat der EKZ und der Bankrat der ZKB nicht mehr offen, sondern geheim gewählt werden sollen.

[\(KR-Nr. 29/2025\)](#). Die GL des Kantonsrates wird die PI einer Kommission zu Bericht und Antrag überweisen.

(nic.)